



INFORME DE COMISIÓN

ALICIA BÁRCENA IBARRA
SECRETARIA DE MEDIO AMBIENTE Y RECURSOS NATURALES
PRESENTE

FECHA: 18 de junio de 2025

FOLIO DE OFICIO DE COMISIÓN Y ORDEN DE MINISTRACIÓN DE VIÁTICOS: 11831

LUGAR: Niza, Francia

PERIODO: 7 al 15 de junio DE 2025.

- OBJETO DE LA COMISIÓN (DETALLANDO EL PROPÓSITO DE ESTA):

Conferencia de Naciones Unidas sobre los Océanos (UNOC 2025)

1. Participación en representación sectorial y como apoyo a la Titular del Ramo, Alicia Bárcena Ibarra, como Jefa de la Delegación de nuestro país asistente a la 3ra Conferencia de Naciones Unidas sobre Océanos.
2. Difusión de información sobre los compromisos voluntarios de México en el foro y la *política ecológica y ambiental humanista* de la presente administración.
3. Comunicación con actores clave relacionados a la protección oceánica relacionada con la negociación del Tratado de los Plásticos.

- BREVE RESUMEN DE LAS ACTIVIDADES REALIZADAS:

Se brindó el acompañamiento a la Jefa de la Delegación, Dra. Alicia Bárcena Ibarra, a través de apoyo logístico, seguimiento de agenda, y coordinación de contenidos en las sesiones plenarias, paneles temáticos, eventos paralelos y especiales, así como entrevistas con personas altas funcionarias homólogas y representantes de agencias del sistema de naciones Unidas e independientes:

Se atendieron encuentros bilaterales de alto nivel con Alemania, Armenia, Colombia, Chile, Filipinas, Fiji, Francia, Haití, Palaos, Tanzania, Tuvalu y miembros de la Unión Europea, así como con representantes de organismos internacionales, incluyendo el Organismo Internacional de Energía Atómica (OIEA), el Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente (PNUMA), el Banco Mundial, y del sector privado. En estos encuentros se abordaron oportunidades de cooperación en materia de conservación marina, financiamiento climático, áreas protegidas, acidificación oceánica y economía circular del sargazo.

También se tuvo participación con medios masivos de información locales e internacionales con mensajes sobre la perspectiva de México en cuanto a la gobernanza oceánica.

-CONCLUSIONES:

Los compromisos de México en materia ambiental oceánica fueron muy bien recibidos, a saber:

- Publicación de la actualización de la **Política Nacional de Mares y Costas**;
- Ejecución del **Programa Nacional de Restauración Ambiental**;
- Lanzamiento de la **Estrategia Nacional de Limpieza y Conservación de Playas y Costas 2025-2030**.



2025
Año de
La Mujer
Indígena



Medio Ambiente

Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales



- RESULTADOS OBTENIDOS:

Bajo el liderazgo de la Titular del Ramo, como Jefa de Delegación, México obtuvo los resultados siguientes:

1. Se reiteró el respaldo e impulso a las negociaciones del **Tratado de Plásticos** hacia un instrumento vinculante, equitativo, alcanzable, ambicioso, gradual, benéfico a las comunidades costeras, basado en ciencia y sólidamente soportado por mecanismos financieros innovadores;
2. Se suscribió el **Llamado a la Acción de Niza**, en armonización entre las políticas nacionales medioambientales y la gobernanza oceánica global junto a otros líderes globales, particularmente sobre protección marina, contaminación, regulación de Altamar, financiamiento a Estados vulnerables y reconocimiento de la importancia de las mujeres y otros grupos en la conservación de los ecosistemas marinos y costeros.
3. Se presentó la **Plataforma para la Salud del Golfo de California**, como un ejemplo de gobernanza oceánica efectiva, basada en el conocimiento científico, acción coordinada y mecanismos innovadores de financiamiento.
4. Se suscribió la adhesión de México a la **iniciativa PROCARIBE+**, para impulsar soluciones regionales en el Gran Caribe, principalmente el Plan 30x30 azul, consistente en declarar el 30% del área marina de los países bajo esquemas de conservación basados en áreas.
5. Se dio a conocer el proyecto para la instalación de una planta acopiadora de Sargazo en Quintana Roo.
6. Se suscribió la adhesión a la **Coalición de Alta Ambición por un Océano Silencioso**.
7. Se firmó la iniciativa regional "**Alianzas por la Restauración Azul**", a nivel Sur-Sur para regenerar ecosistemas prioritarios en América Latina y el Caribe.
8. Se recibió a nombre de México un reconocimiento otorgado por el **Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente (PNUMA)** sobre restauración ambiental.

ATENTAMENTE

Mtra. Camila Zepeda Lizama

Titular de la Unidad Coordinadora de Asuntos Internacionales

Declaro, bajo protesta de decir verdad, que los datos contenidos en este formato son los solicitados y manifiesto tener conocimiento de las sanciones que se aplicarían en caso contrario.



2025
Año de
La Mujer
Indígena

Avenida Ejército Nacional No. 223, Col. Anáhuac I Sección C.P. 11320, Alcaldía Miguel Hidalgo, Ciudad de México
Tel: (55) 5628 0600 www.qob.mx/semarnat